



AMITIÉS GRÉCO - SUISSES

Lausanne, le 13 novembre 2023

Madame, Monsieur, chers membres et amis des AGS,

Dans le cadre de la commémoration des cent ans depuis la signature du Traité de Lausanne, le comité des AGS a le grand plaisir de vous convier à la dernière conférence du cycle, organisée avec la collaboration de l'Association hellénique de Lausanne ESTIA, que donnera

Monsieur Yannis Polyzos
Professeur émérite, Ecole d'Architecture d'Athènes

le lundi 4 décembre 2023, à 19h30,
à l'Hôtel Continental (pl. de la Gare 2, Lausanne)

Le thème de cette conférence sera le suivant:

L'établissement des réfugiés de 1922 dans l'espace athénien. Valorisation d'un héritage en oubli.

L'arrivée des réfugiés d'Asie Mineure marque une étape cruciale dans l'évolution sociale et économique de la Grèce de l'entre-deux guerres et reste une étape clé pour comprendre et interpréter les phases successives qu'a connu son espace urbain et bâti.

Au même moment, la formation sociétale grecque passe de l'ère rurale à l'ère urbaine sans transition, l'espace se désarticule en trois secteurs inégaux qui s'enchevêtrent : la ville traditionnelle ou vieille ville, la ville moderne et la ville des réfugiés. Cette triplicité va progressivement s'estomper et est de moins en moins visible puisque s'y ajoute la ville des migrants économiques. La dynamique ascendante des classes moyennes qui s'ensuit, et qui va jusqu' à la fin des années '90, conduit à une relative homogénéité de l'espace urbain des grandes villes grecques. Seuls les quartiers des réfugiés gardent encore des signes visibles d'une structure sociale et spatiale spécifique. De nos jours, ce paradoxe tout relatif est mis en cause.

Yannis Polyzos est professeur émérite en urbanisme à l'Ecole d'Architecture de l'Université Technique Nationale d'Athènes, dont il a été Vice-Recteur. Son enseignement et ses projets de recherche portent principalement sur les processus de formation et de programmation de l'espace urbain. Il a dirigé la rédaction du Schéma d'Aménagement du Grand Athènes, adopté en 2014.

En espérant que vous puissiez assister nombreux à cette présentation, nous vous transmettons, Madame, Monsieur, chers membres et amis des AGS, nos plus cordiales salutations.

Le comité des AGS

